

Randonnée de plage à Walker Bay: un paradis naturel

À l'aéroport du Cap, on m'attend avec un badge et je rencontre mon compagnon de route Sandra et notre guide Howard. Cette semaine, nous ne sommes que deux, des vacances privées s'annoncent! Nous nous entendons bien immédiatement et le trajet depuis l'aéroport passe rapidement.

À l'heure du déjeuner, nous nous arrêtons dans une ferme typique pour déguster un jus de pomme frais fait maison. Puis nous empruntons d'anciennes routes à bétail vers Hermanus à Walker Bay. Ce lieu est connu pour un miracle de la nature: des baleines viennent mettre bas et élèvent leurs petits de façon saisonnière, avant de retourner avec leur banc vers des eaux plus profondes avec plus de nourriture. Nous marchons un peu le long de la côte et, bien sûr, nous guettons les baleines. Cette année, il y a eu à ce qu'on m'a dit, plus de naissances que d'habitude, mais nous n'avons malheureusement pas eu la chance d'en voir une seule.

Nous nous éloignons de la côte vers l'intérieur des terres jusqu'à ce que nous atteignons une route de gravier en haut d'une montagne. Celle-ci mène à la ferme où nous passons la première nuit. L'établissement est familial, très bien entretenu et nos chambres sont immenses. Il est composé d'une salle à manger, une salle de lecture, une piscine fantastique avec une vue magnifique et des chaises longues. Dans cette réserve naturelle, il y a de nombreux sentiers de randonnée, de sorte que nous décidons d'aller les explorer. Nous profitons du soleil pour admirer les différentes espèces de fynbos. Certaines sont en pleine floraison et offrent un spectacle magnifique.

De retour à la ferme, nous profitons de la piscine avec vue sur l'océan avant d'aller dîner vers 19h30: on nous sert des apéritifs à la betterave, du fromage de chèvre et des bâtonnets de légumes avec de l'humus. Le plat principal se compose de lasagnes aux champignons, de pommes de terre grelottes et d'une salade de tomates à l'avocat et est suivi par une tarte à la meringue au citron vert pour le dessert.

Le lendemain commence par un somptueux petit déjeuner. Le soleil est aux abonnés absents ce jour là et il pleut, ce qui nous permet de découvrir la nature sous un autre jour: Howard vient nous chercher et nous partons voir les chevaux. Nous attendons que la courte averse passe avant d'aller chercher nos trois chevaux au pré. Je monte Princesse, une jument adorable et Sandra monte Nemo, un cheval sur de lui qui est monté sans mors. Les chevaux ont grandi dans la réserve en semi liberté avant qu'ils ne soient débouffés. Leur pied sûr et leur absence de peur face aux oiseaux, aux bruits ou aux objets inhabituels les distinguent.

Nous nous mettons en selle et nous partons au milieu du paysage du fynbos. Nous parcourons des chemins étroits au pas, trot et galop que même une jeep ne franchirait pas. Diverses plantes, buissons, eucalyptus (importés d'Australie), ainsi que plusieurs espèces d'oiseaux telles que l'évêque jaune vivent dans ce biotope.

Nous sommes partis pour 4 heures de balade, un début idéal avant d'atteindre le chalet où nous passerons la nuit. Une harde de poneys Shetland nous attend déjà et forme le comité d'accueil. Nos chevaux sont amenés dans un pâturage séparé qui leur permet de se rouler ostensiblement. Pendant ce temps, nous nous installons au chalet : une jolie maison avec cuisine, coin repas avec cheminée et deux chambres avec chacune sa propre salle de bain nous attendent. Nous nous

asseyons sur la terrasse et profitons de nos sandwiches, de fruits et de chips pendant que nous observons la nature environnante.

Howard se joint à nous pour le dîner, que nous partageons avec les habitants du chalet. Ici, ils préparent des plats végétaliens ou végétariens avec des légumes frais du jardin : salades, pain, gratin de lentilles, légumes, etc.

Après le dîner, nous avons fait une petite visite de cette ferme historique, avant de nous installer devant la cheminée - quelle belle journée !

Le lendemain, le petit déjeuner est servi à 8 heures afin de nous permettre de charger nos bagages et de seller nos chevaux. Princesse n'est pas très fan des Shetts, mais elle accepte de les dépasser. Nous allons à travers brousse et forêt, mais après environ 2 heures, le paysage change complètement et nous atteignons les premières dunes de sable que nous parcourons pour atteindre enfin la grande plage de sable. Nous pouvons alors profiter de plusieurs grands galops de plage, un plaisir !

Entre chaque galop, nous reposons les chevaux avec un pas tranquille, puis nous faisons une pause sur une dune et profitons d'une collation tirée du sac.

Je partage ma pomme avec Princesse pendant que je cherche les baleines du regard. Nous avons de la chance et nous repérons quelques fontaines, des nageoires et assistons même au saut d'une baleine à bosse. Je pourrais les regarder pendant des heures, mais notre guide nous pousse finalement à partir. Nous faisons un petit tour le long de la plage, puis nous nous dirigeons vers les collines et plus à l'intérieur des terres direction Stanford: au loin, nous pouvons déjà voir une lagune. Les chevaux sont abreuvés et finalement relâchés dans les pâturages incroyablement vastes. Demain, il faudra retourner les chercher. Cette nuit et la suivante, nous restons dans ce lodge directement au bord de la lagune. La chambre est grande avec un lit double, une kitchenette, une salle de bain, une télévision et une terrasse avec vue sur la lagune et plusieurs espèces d'oiseaux. Nous l'utilisons pour notre déjeuner, merveilleux ! Nous prenons une douche chaude, et avons un peu de temps pour nous détendre avant d'aller dîner au restaurant de Stanford. Le restaurant propose des plats indiens et pakistanais, la nourriture est bonne et abondante, et propose avec un cidre, la fin parfaite d'une autre merveilleuse journée !

Le petit déjeuner nous attend dans le frigo, il suffit de se servir : yaourt, muesli, fruits, café, thé et jus, confiture, etc... Rassasiés, nous retournons aux pâturages afin de retrouver nos chevaux: Casanova et Luke, deux chevaux issus du croisements entre une race africaine et un frison, sont montés rênes longues. Nous passons devant un nombre incroyable de fleurs, de buissons et d'arbres. Un arbre natif d'Afrique a 200 ans et est de taille moyenne ! Cet arbre est un abri pour les animaux lors d'incendies de brousse courts et violents. Il ne brûle pas contrairement aux eucalyptus et aux acacias introduits.

Nous empruntons des pistes sablonneuses avec quelques sections de trot et aussi de galop, un pur délice avant d'atteindre les dunes de sable. Les chevaux aux pieds sûrs escaladent les dunes jusqu'à la lagune. Là, nous traversons l'eau et nous allons à la plage. Et quoi de plus beau que de galoper sur une large plage déserte ? Nous nous sommes tous beaucoup amusés. Le soleil brille et depuis les dunes, nous apercevons quelques baleines. Ce fut un moment parfait!

Puis nous traversons la brousse avec ses fleurs parfumées ainsi que ses chemins permettant toutes les allures pour retourner à la lagune. Dans les prés, les autres chevaux attendent déjà et saluent nos chevaux qui se roulent volontiers avant d'être brossés et de trotter jusqu'à l'abreuvoir. Pendant ce temps, nous dégustons notre déjeuner sur la terrasse en profitant d'une vue sur la lagune et y profitons d'un bain de soleil après la douche. Qui veut, peut également aller pagayer ou simplement observer les oiseaux comme la grue, l'animal héraldique sud-africain. Plus tard, on vient nous chercher et on nous fait visiter l'écurie locale, où les chevaux paissent ensemble. Puis nous nous rendons au dîner dans une ambiance familiale avant qu'une autre journée riche en événements ne se termine.

Après le petit-déjeuner, Reynold vient nous chercher et nous partons rejoindre les chevaux : une journée sportive nous attend car il faut une certaine endurance pour attraper les chevaux dans les immenses pâturages. Plusieurs itinéraires de trottings sont disponibles entre le chalet et le Fisher Trail de Walker Bay. Cela nous amène à nouveau vers des dunes. Le soleil brille, l'eau est bleu azur et le sol ferme et sablonneux nous invite au galop. Nemo, Casanova et Luke semblent apprécier autant que leurs cavaliers. La large plage nous permet également de galoper côte à côte, ici aussi les chevaux peuvent être dirigés sans problème. Quelques phoques prennent un bain de soleil et les mouettes se promènent sur la plage. Nous apprécions un dernier galop avant de continuer le long de la côte par-dessus les dunes et les rochers.

De là-haut nous apercevons une baleine ! Ensuite, il est temps de chevaucher à travers dunes vers l'intérieur des terres et plus tard à travers la brousse, dans laquelle les chevaux disparaissent presque. Nous gravissons une dernière montagne où un déjeuner nous attend au sommet: les chevaux sont lâchés au pré et reçoivent de la nourriture et de l'eau et nous des sandwiches et des boissons.

Après une bonne demi-heure de pause, il est temps de se remettre en selle et de partir. Nous passons par des collines vers la vallée des fleurs. Normalement, nous aurions dû passer la nuit ici et chevaucher une autre journée complète avant de retourner à notre logement de la première nuit. Nous avons choisi un raccourci et continuer. Quelques collines supplémentaires, à travers plusieurs fynbos et enfin nous arrivons au logement. Il y a du foin et des aliments concentrés pour les chevaux, nous les dé-sellons et les libérons dans l'immense réserve naturelle pour une ou deux semaines de repos.

Nous prenons une boisson fraîche ensemble. Ensuite, nous nous installons dans les chambres et allons à la piscine une fois de plus avant d'aller dîner.

Le lendemain, un petit déjeuner matinal est servi avant de dire au revoir et de reprendre le chemin de l'aéroport ou de l'hôtel.

Dans l'avion pour Johannesburg, je passe en revue cette randonnée en pleine nature et je suis particulièrement impressionné par les baleines. Merci Howard, la randonnée était géniale.

Informations à l'adresse suivante:
http://equitour.fr/pegasus/f/reisen/afrika/suedafri_namib/wal007.htm

Un reportage de Julia Wies